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从2005年巨亏36亿，到2013年4月24

日“ST科龙”成功摘帽变身“海信科龙”，海信入

主7年还债近70亿元，将濒临退市的科龙发展

成为营收近200亿元的国内家电龙头大企业；

2005 年营业收入 69.78 亿元，2012 年达

189.59亿元，年均增长率15%；2012年净利润

7.18亿元，连续四年实现盈利，净资产收益率

高达47.47%，在同行业上市公司中高居榜首。

8月22日，由国家信息中心联合中国家电

网主办的《“冷暖十年 聚变未来”2013-2014

中国空调行业高峰论坛》在北京召开。论坛对

2004年至2013年中国空调行业的发展进行了

10年盘点，发布了《2004-2013空调行业市场

研究报告》，并为空调行业优秀的企业及产品

进行颁奖。海信科龙携海信空调、科龙空调两

大品牌，荣膺“行业卓越贡献”、“行业品质标

杆”、“十年高效标杆”三项行业大奖，列行业之

首。海信“苹果派A8系列”89奢华紫晶超薄变

频挂式空调、科龙空调“江南风系列”VV超薄

变频挂式空调分别荣获“2013冷冻年度品质之

星”和“2013冷冻年度节能之星”。

本次论坛对海信科龙在过去10年间对空

调行业尤其是变频空调的推广和普及做出的

贡献给予了高度的肯定。2003年，国内变频

空调占空调消费的比例不足5%，作为国内最

早介入变频空调产业的品牌，海信坚持对高

能效变频空调的持续推广和对市场的持续教

育，变频空调逐渐进入普通消费者家庭，海信

的矢量变频技术，如直流180度正弦波驱动

技术、360度正弦波驱动技术，双模变频技术

等一项项开创了变频空调技术发展新境界的

技术专利，深入人心。

海信科龙空调市场部总监桂双峰表示：

“2013冷年，海信科龙通过结构和产品的调整，

市场的表现有目共睹。进入新冷年，海信科龙

将以变频空调APF新能效标准的切换为契机，

通过对消费者需求的不断探索和对节能、高

效、健康、舒适、智能等技术的创新，实现对现

有技术的升级和对行业空白的覆盖,同时更加

注重外观工业设计创新，推动空调由冰冷的家

电向人性化的生活必需品的飞跃。”
10年盘点 技术与品质成行业标杆

海信科龙空调领跑2013冷年行业增长

中国家用电器协会理事长姜风女士

为海信科龙代表颁奖

应给民办高校
“事业单位”名分

省工商联还认为，我省少数民办高校因

办学历史短，办学经验不足，存在重利益轻

公益思想，法人治理结构不健全，学生的管

理和思想政治工作队伍薄弱，出资方式不够

规范，招生行为不规范等问题，亟待改进和

提高。

同时，他们呼吁明确民办高校“事业单

位”属性。“民办”、“非企业”，造成社会对民

办高校及其师生的歧视。建议我省专门出台

政策，从民办高校的法律地位、性质、认定、

各项权益等方面重新加以约定、规范，保证民

办学校与公办学校具有同等的法律地位、平

等的竞争环境。

提高小微企业
所得税计入标准

省政协委员、经济委员会副主任，省

地税局局长汪建国认为，彻底解决增值税

和营业税并行征收问题，全面打通增值税

抵扣链条，消除重复征税问题，可以带动

第三产业的民营企业发展。他建议逐步

降低工业产品的增值税税率，“第一步可

以考虑从 17%降至 15%，为民营实体经济

发展减负，同时可以平抑市场物价和增加

居民消费能力。”

他还建议推进个人所得税改革，实行

综合与分类相结合的个人所得税制度，解

决个人投资民营企业存在企业所得税、个

人所得税重复征收问题，增强个人投资民

企的意愿。在企业所得税方面降低中小民

营企业的企业所得税税率，将年应税所得

额6万元以下的小微企业所得50%计入所

得的标准，提高到年所得10万元。对民营

企业开展职工教育培训的支出，应该税前

全额扣除。 记者 祝亮

从小学到研究生，你都能学到创业经
政协委员支招我省民营经济发展，并期待有权力评价政府

“创业教育不应该有功利性。创业

教育的本质是提高学生的创业素质，而

不是要求学生在校期间创业或毕业后马

上进行创业。学校的创业教育应该不同

于社会上的以解决生存为目的的就业培

训，更不是一种‘企业家速成教育’。真

正意义上的创业教育，应当着眼于为未

来的几代人设定‘创业遗传代码’，以造

就最具有革命性的创业一代作为其基本

价值取向。”

基于这一视角，民盟安徽省委建议，

尽快将创业教育纳入国民教育体系之

中，要使之贯穿从小学、初中、高中、大学

本科直到研究生的正规教育，而不是仅

限于高等教育。只有从基础教育抓起，

才能真正实现创业教育职能从“传授技

术”向“能力培养”转换。

从小学到研究生贯穿创业教育

民建安徽省委希望形成“政府服务

中介，中介服务企业”的新型服务体

系。并把政府部门工作的评议权交给

企业，每年定期采集企业对政府部门工

作的评价意见，作为机关效能考核的重

要内容，促进有关部门减少审批项目、

简化审批程序、改进服务方式、提高工

作效率。

再就是建立对企业执法检查、处罚

报批制度，未经批准的不得检查和处

罚。实行重整改轻处罚制度，做到能不

处罚的坚决不罚，能轻处罚的绝不重罚。

对于新创办的企业允许“先上车、后

买票”，注册登记时间至少可缓3个月，

注册资金可宽限至1～2年内逐步到位。

把“政府评议权”交给企业

目前，我省各个城市对于小摊小贩，

主要采取“围追堵截”的管理方式。小摊

小贩对于一个城市的市容、卫生、环保确

有影响，但对解决就业和普通大众的消

费还是利大于弊的。

农工党安徽省委建议，在每一个城市

市区规划一些便民的流动摊贩点，把供水、

供电的服务设施做到位，把垃圾收集、污水

收集的管控设施做到位，出台小摊小贩的

考证管理办法，让小摊小贩合法持证经营。

他们还建议，选择一两个地方进行

试点，建立工业用地使用权公开拍卖市

场，通过市场机制让土地流入真正需要

扩大生产经营规模的企业，使之成为彻

底解决中小企业用地难的有效方式。

准许在市区规划“摊贩群点”

目前，我省民间投资主要集中在房

地产和制造业。部分经营性和准公益

性行业，如石油、铁路、高速公路、航

空、钢铁、供水、污水处理、生活垃圾等

投资领域，民营企业在与其他经济主

体竞争时处于劣势地位，部分行业虽

然没有法律规定禁止进入，但实际情

况却是难进入。

致公党安徽省委建议，选择部分重

点领域，尤其是交通项目、城建项目等，

以推介会等形式，加大向民营资本开放

的力度。

对于重大项目需要较大数额的投

资，一般民企规模较小，难以承受。民营

资本可以以独资、控股、参股或以其他方

式参与项目投资建设和运营，尤其是可

以考虑通过民间资本联合体方式参与竞

争。同时，对于国有企业来说，在重大项

目投资建设中，也不必局限于控股地位，

可以通过产权交易市场，向民营企业出

售国有股权，引入民企合作者。

大项目可让民企“抱团”参与

改革开放已经三十多年，当前，我

省一大批民营企业家已经接近退休年

龄，企业主的交接班成功率将是决定今

后安徽民营经济发展的重要环节。

“由于我国实行计划生育国策，民

营企业主家族内可供选择的继承人数量

有限。欧美国家的历史统计数据显示，

企业交接班成功率‘一代交二代30%，二

代交三代11%’。”

因此，省工商联表示，今后在我省，

职业经理人接班可能是大多数民营企业

需要考虑的现实选择。

“商二代”难接班，须靠职业经理人

“尽快将创业教育纳入国民
教育体系之中，要使之贯穿从小
学、初中、高中、大学本科直到研
究生的正规教育”；“把政府部门
工作的评议权交给企业，作为机
关效能考核的重要内容”……在
日前举行的省政协十一届三次常
委会暨民营经济专题协商会上，
政协组成单位和政协委员们纷纷
为我省民营经济发展中遇到的问
题支招。
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影响民营企业发展最重要内部因素 当前生产经营中所遇最大困难


